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Piden a Servel que 
proceso de votación 
sea más amigable 
El Observatorio del Maltrato a Personas Mayores de Viña del Mar 
elaboró una carta abierta que además envió al servicio. 

Mirian Mondaca Herrera 
mirianmondacaGestrellavalpod 

e acuerdo a infor- 
D mación del Censo 

2017, en Viña del 

Mar son 49.628 las perso- 
nas de 65 años y más que 
viven en la comuna. En 
tanto, si se observa la pro- 
yección 2024 (en marzo de 
2025 seentregarán los pri- 
meros resultados del re- 
ciente proceso censal), el 
número de habitantes en 
este rango de edad alcanza 
66.931. Y aquella cifra, ala 
luz del conocido fenóme- 
no de envejecimiento de la 
población, evidentemente 
seguirá creciendo; por lo 

que debiese existir una mi- 
rada global como sociedad 
que procure quelas perso- 
nas mayores puedan de- 
senvolverse de manera 
amigable con su entorno. 

Aquello, claro, debe in- 

cluir también a las institu- 
ciones y también organis- 
mos del Estado. Y en ese 
contexto, el Observatorio 
del Maltrato a Personas 
Mayores de Viña del Mar 

elaboró una carta abierta, 
quea su vez fue enviada al 
Servel, en la cual solicitan 
queel proceso de votación 
sea más amigable en pró- 
ximas elecciones, sobre to- 
do, cuando exista una 
gran cantidad de candida- 
tos y más de una autoridad 

a elegir. 

SEIS PUNTOS 
En el documento exponen 
seis puntos en los cuales 
sostienen es necesario que 
se genere un cambio a la 
brevedad posible. Estas 
van desde mejores condi- 
ciones al momento de es- 
perar para ejercer el dere- 
cho a voto, hasta adecua- 
ciones en el voto y la cáma- 
ra secreta. 

Entre estas, se cuentan 

quese asegure queen la to- 
talidad de los casos las me- 

   AGENCIA UNO (CONTEXTO).

OBSERVATORIO PIDE ESTO EN RAZÓN DE QUE LA POBLACIÓN MAYOR ES SUPERIOR AL 24% ENVIÑA.   
  

PADRÓN 

Desde el centro Gerópolis de la UV coincidieron que se debe 
generar un proceso más amigable para las personas mayores, 
considerando además que en el reciente padrón electoral, los 
votantes de 60 y más años fue de un 27%. “En esta oportuni- 
dad, una de las grandes dificultades fue la cantidad de votos 
que había que emitir y muchos de esos con gran cantidad de 
candidatos, por oque la lectura se difícultó para muchos. Ha- 
bría que pensar en votaciones que manejen los aspectos de 
accesibilidad cognitiva y/o lectura fácil. También la accesibili- 
dad del espacio y el entorno de los lugares de votación. Recor- 
demos también que las personas mayores tienen derecho 
preferente de atención pero se debería considerar contar con 
másespacios de descanso dentro del local de votaciones y la 
posibilidad de acompañamiento de personas que requieren 
de apoyos y que quieren ejercer su derecho a voto. Contar con 
más urnas de voto asistido. Eso, entreotras cosas”, dijo Vivia- 
na García, directora ejecutiva de Gerópolis. Por último, Gar- 
cía también recordó que el derecho a la participación es uno 
delos queestá garantizado en la Convención Interamericana 
sobre la Protección de los Derechos Humanos de las Personas 
Mayores, en su artículo 27. 
  

sas donde existan personas — tualmente esto último no 
mayores y también en si-  estáasegurado, yaqueelor- 
tuación de discapacidad es- — den delas mesas está deter- 
tén en los primeros pisos minado por la inicial de los 
delos locales de votación. — apellidos y, en estos casos, 

Cabe recordar que ac- se procedeal voto asistido. 

No obstante, Laura 

Giannici, presidenta del 
mencionado observatorio, 
sostiene que hay ocasiones 
enllas quelas personas ma- 
yores aún se pueden valer 
por sí solas y no necesitan 
ser asistidas, pero sí que 
las condiciones del lugar 
les permitan desenvolver- 
se de manera adecuada. 

“La letra que se utiliza 
en el voto es una letra 
muy delgada (...) Yo creo 
que no solamente las per- 

sonas mayores, en general 
fue difícil distinguir. Eso 
mismo se puede hacer en 
negrita, tan simple como 

eso. Hacer también una 
marca más profunda para 
doblar el voto y que las cá- 
maras secretas sean más 
iluminadas y amplias”, se- 
ñaló Giannici sobre otras 
de las peticiones. 

También sostuvo que 
ensu.caso, le generó incon- 
venientes el cambio de lo- 
cal de votación, que fue en 
un sector diferente al de la 
vez anterior. O   

CÁMARAS REGISTRARON AJOSÉ TAPIA EN CONCÓN EL DÍA 31. 

  

Buscan a conconino 
desaparecido hace 
casi una semana 

Una incesante búsqueda 
es la que están llevando a 
cabo familiares y amigos 
de José Antonio Tapia Pé- 
rez, un hombre de 62 
años, que fue visto por úl- 
tima vez el pasado jueves 
31 de octubre en Concón, 
comuna donde reside. De 
acuerdo a antecedentes 
dados a conocer por sus 
cercanos, fue divisado al- 

dededor de las 19:54 ho- 
ras, caminando por calle 
11, entre Cortés y San 
Agustín, llegando a la pla- 
za del sector. 

Esta información fue 
obtenida gracias a cáma- 
ras de seguridad de las in- 
mediaciones. Asimimis- 

mo, sus cercanos han in- 
formado que en el mo- 
mento de su desaparición 
estaba usando un polerón 
de color café con un cuello 
circular, pantalón tipo 
jeans, bototos café y tam- 
bién una polera de color 
negro con el logo de su lu- 
gar de trabajo: “La picá de 
Juan Segura”. 

Junto con difundir su 
búsqueda mediante las re- 
des sociales, su entorno fa- 
miliar ha realizado un ras- 

treo en terreno, pero hasta 
ahora sin resultados. Por 

eso, han hecho un llama- 
do a más vecinos del sector 

de su desaparición para 

que puedan revisar sus cá- 
maras de seguridad, con la 

esperanza de encontrar 
allí algún indicio del para- 
dero del conconino. 

“Vuelvo a apostar a la 
buena voluntad de los ve- 
cinos de la comuna que 

6 
días lleva perdido. En 
caso de información: 
+56961378845 (Cami- 
la) y +56933871525 
(Cristian). 

tengan cámaras, si pudie- 
ran revisarlas y encontrar 
alguna pista que nos ayu- 
de a acercarnos a su en- 
cuentro, les agradecería 

eternamente”, dijo Cris- 

tian, hijo del hombre. 
Durante la jornada de 

ayer, la familia también se 
trasladó hasta comunas 

vecinas, como es el caso de 
Viña del Mar y Valparaíso. 
Esto, por quesegún indicó 
Cristian, mediante las re- 
des sociales recibieron in- 
formación que indicaba 
que habría sido divisado 
en estas ciudades reciente- 
mente. 

“Estamos — siguiendo 
pistas, que lo han visto por 

el plan de Viña y hay una 
última información, que 
lo vieron en el plan de Val- 
paraíso”, señaló Cristian. 

Por su parte, antes del 
cierre deesta edición y me- 
diante sus redes sociales, 
Camila, también hija del 

hombre, informó que les 

llegó información de que 
habría sido visto alrededor 
de las 00:30 horas el día 1 
de noviembre en Viña del 

Mar y que el pasado do- 
mingo habría sido divisado 

también en el sector de la 
subida Agua Santa. O
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